

### SUSCRIPCIONES

PALMA—Un mes . . . . . 1'25 ptas.  
FUERA—Tres meses . . . . . 3'75

Núm. del día, 5 cént.—Atrasado, 10 cént.

### PAGO ADELANTADO

## DIARIO CATÓLICO-POPULAR

CON CENSURA ECLESIASTICA

### OFICINAS

SANTO CRISTO, NÚM. 20

La correspondencia administrativa al Administrador.

ANUNCIOS Y RECLAMOS  
Precios convencionales

TEXTO: ¿Es la prensa la voz de Dios? por Florindo.—Amenidades científicas, por Gaspar Osés.—Caridad de una niña.—Ecos de Madrid.—Lo de Creta.—De Cuba.—De Filipinas.—Boletín religioso.—Al amor de la tumbra.—De la Capital.—Telegramas.—

## ¿ES LA PRENSA LA VOZ DE DIOS?

I

Este Dios infinito que tiene en su seno beatísimo al Verbo eterno, imagen y expresión perfectísima de su ser adorable, tiene también, ¿cómo dudarlo? signos, palabras con que comunicarse al hombre, su criatura, su hijo adoptivo. Desde que existen hombres, aun después del gran trastorno causado por el pecado en las obras de Dios, aun después que Dios, arrepentido de haber criado al hombre, se retiró en las alturas de su gloria, nunca ha dejado de oírse en esa tierra maldecida, lo que los Santos libros llaman «la voz del Señor.» Esta palabra inefable de Dios debía traducirse al idioma propio de los hombres, debía tomar una forma sensible, asumir un ser creado, descender a esta región que es la esfera propia de la acción de nuestros sentidos corporales y de las limitadas potencias del alma humana. ¿Cuál es la forma que Dios escogió? A pesar de que Dios no tiene más que una sola é inmutable palabra, varía la forma con que se presenta visible al hombre según la condición de aquellos á quienes se dirige y las circunstancias de los tiempos y los fines secretos que se propone en su locución. Allá en la alborada de la creación cuando la obra del Todopoderoso conservaba aun toda su virginal frescura y reinaba en todo en conjunto la santa armonía de la justicia primera, la voz del Señor, cual si fuera apacible y perfumada brisa del Eden, recreaba el alma extática de nuestros primeros padres. Esta misma voz, transcurridos siglos, retumbaba como Trueno fragoroso, en los desiertos del Sinaí infundiendo terror de muerte á toda la muchedumbre del pueblo de Israel.

Todas las criaturas son órgano de su voz: y las emplea según conviene á los fines que se propone. A los pastores creyentes y sencillos les habla por boca del Angel cuando les anuncia el gozo inefable del nacimiento del niño Dios; pero á los sabios del Oriente, que se guiaban por la luz de la ciencia, y que se dedicaban á la observación del curso de los cielos, de las estrellas de este mismo cielo, hace lengua para notificarles la buena nueva. A las almas interiores del pueblo escogido, Siméon, Ana la profetiza, les hablaba en el secreto de su espíritu con locuciones luminosas.

La voz misma de Jesús cae como rayo de maldición sobre la hipocresía de los escribas y fariseos, y se derrama como bálsamo del cielo en las llagas abiertas del alma pecadora, sí, pero arrepentida. Hay la voz del Señor que resuena con gran magnificencia sobre la muchedumbre de las aguas y que troncha los cedros y hace retumbar los desiertos y hay la voz de Dios, que llega á las almas como una caricia del amor.

FLORINDO.

## AMENIDADES CIENTÍFICAS

(De la colaboración particular de EL ANCORÁ)

Telegrafo pneumático.—En Bruselas se ha anunciado la adjudicación de los trabajos de instalación de un telegrafo pneumático destinado á unir con la estación del Norte la casa de Correos para las necesidades del servicio. Consta de un tubo subterráneo de 7 centímetros de diámetro interno, en el que se deslizará una caja cilíndrica capaz para veinte telegramas. Por n aviso de la estación del Norte, el empleado de servicio en la casa de Correos practicará el vacío, mediante una máquina pneumática de vapor, en el tubo, y la caja metálica irá á parar

en 27 segundos á Bruselas-Centro. Parece que se piensa aprovechar tubos análogos para la transmisión de objetos, si las experiencias á ello encaminadas no ponen ningún obstáculo.

X

Luz animal.—Los cucuyos despiden una luz tan viva, que se pueden leer á favor de ella á dos metros de distancia, caracteres de imprenta del número 12, estando el insecto á la distancia de un palmo; habiéndose obtenido fotografías de objetos iluminados con luz de esta naturaleza.

X

La lluvia y las hojas.—Experimentos verificados con la intención de averiguar qué influencia ejerce la lluvia sobre los pulmones de las plantas, nombre con que también se conocen las hojas, han atestiguado que los caracteres que éstas deben al agua en dicho estado son, entre otros, los surcos profundos sobre las venas, la forma roma de las puntas y el aspecto sedoso y satinado de la cara superior.

X

Los perros en las maniobras militares.—Desde hace algún tiempo llaman la atención en un pueblo cercano á Colonia jaurias de perros numerosos, que alguien se cuida de adiestrar para las maniobras militares de Alemania, próximas á realizarse. El objeto es que aprendan á conocer á los heridos y se les aproximen á fin de que éstos puedan calmar su sed con una calabaza de aguardiente que llevarán los canes en alforjas sobre el lomo, junto con todo lo necesario para una provisional primera cura. De noche estarán provistos de una linterna con reflector; no siendo esta la primera vez que se ha pensado en utilizar de este modo el instinto de estos animales, por haber prestado tales servicios en las maniobras del anterior año que por ellos ha recibido en cargo el iniciador de la idea, de amaestrar á los que han de tomar parte en las próximas.

X

Dónde tuvo origen el «caballo de vapor».—Una de las primeras máquinas de vapor había de ser instalada, para reemplazar la faena de algunos caballos que se ocupaban en sacar agua, en una fábrica de Inglaterra. El propietario de ésta, deseando que la máquina sacase tanta agua como los cuadrúpedos, indicó al inventor su deseo. Para averiguar cuánto líquido extraían los caballos se probó qué cantidad de éste sacaba uno solo en 8 horas, eligiéndose al efecto el más robusto, que fué cruelmente castigado por el espacio de tiempo dicho y sacó durante él dos millones de kilogramos del precioso líquido. Cantidad que, en un segundo representa 75 Kilos de agua subidos á la altura de un metro (75 Kilográ-metros), ó sea un caballo de vapor, que se toma por equivalente al esfuerzo de un caballo de carne.

X

Importancia del yeso en la construcción.—Un célebre apologista de la pirámide Cheops asegura que los grandes bloques que forman el gigantesco obelisco se encuentran unidos por una delgada capa de yeso, no más gruesa que un papel. Debiendo tenerse en cons deración que el monumento indicado ha desafiado á los elementos por espacio de un prodigioso número de siglos. Lo que nos da á entender que nuestros antepasados sabían bastante lo que entre manos se traían en eso de construir.

X

Sin comentarios.—Nuestra Península produce tabaco mucho mejor que el de los Estados Unidos. Y no obstante, anualmente pasan á éstos muchos millones, que España emplea en la compra del artículo cosechado en tierra norteamericana.

GASPAR OSÉS.

## CARIDAD DE UNA NIÑA

«Para los soldados heridos y enfermos» Estas palabras demandando socorro para los militares víctimas de las campañas, circularon por todos los ámbitos de esta noble tierra española, hallando eco hasta en sus más apartadas aldeas. ¡Ni un solo pueblo ha dejado de responder á este llamamiento!

En Mora de Rubielos (Teruel) ha tenido lugar uno de esos hermosos rasgos de caridad, cuyo relato no puede escucharse sin sentirse profundamente conmovido.

La maestra de niñas de aquella villa aragonesa, doña Luisa Díez, había manifestado á sus discípulas que era preciso contribuir al socorro de los pobres soldados que legaban heridos ó enfermos de la guerra, y las rogó dijeran en sus casas respectivas, que en la escuela se había abierto una suscripción para contribuir al fin indicado.

A la mañana siguiente, todas las niñas concurrieron, llevando, según la posición social de sus familias, ya cinco, ya diez, ó ya más céntimos, que iban entregando presurosas á su profesora. Una niña pobremente

vestida permanecía en uno de los extremos del salón, como absorta y mirando de una manera entre vaga y curiosa á sus compañeras: sólo ella faltaba, y cuando la última de aquellas hubo depositado su óbolo sobre la mesa de la maestra, viósele avanzar temerosa y con paso vacilante.

—Señora—dijo al acercarse—tome usted esto para los soldados.

Y la entregó un pequeño envoltorio.

—¿Y esto qué es?—le interrogó la señora.

—Pues el pan que para mí me han dado mis padres.

—Hija mía, el pan no puede enviarse á Madrid.

—Mándelo usted, señora; yo no puedo dar otra cosa; mis padres no tenían un perrica que dar-me; además, ¡no tengo hambre!

—¡Pobre hijal—replicó la profesora, velados sus ojos por la emoción, y dando un beso á la niña, y enjugándose los ojos, añadió:

—Guárdate el pan y cómetelo, es lo mismo; basta con tu buen deseo.

Llorosa y avergonzada se retiró la tierna criatura, y llorosa y pensativa permaneció aquella mañana durante toda la clase.

Terminada ésta, y mientras D.ª Luisa comía con su familia, refirió el generoso rasgo de Irene Estriche, que así se llamó la niña, y enalteció sus nobles sentimientos. Atenta escuchó el relato la sirvienta de la casa que, impresionada, se retiró á la cocina, limpiándose los ojos, y diciendo:

—No, pues Irene no se queda sin su perrica.

Y la buena de la criada esperó á la niña á la entrada de la escuela, á la hora de la clase de la tarde. Al verla llegar la tomó en sus brazos, y comiéndosela á besos, la dijo, dándole una moneda de cinco céntimos:

—Toma, Irene; toma esta perrica; no quiero que seas menos que ninguna.

—Si yo tengo una perrica—contestóle la niña llena de satisfacción, enseñándole una que llevaba muy apretada en una de sus manos.

—No importo; toma, y así llevarás dos.

Muy ufana entró la niña en la clase, y dirigiéndose orgullosa y apresurada á la profesora, acompañando la acción á la palabra, la dijo:

—Tome usted, señora.

—¿Cómo es esto?—interrogóla ésta, tomando las monedas. ¿Te han dado tus padres estos diez céntimos?

—Mis padres no tienen dinero. Ya se lo dije á usted esta mañana.

—¿Quién te los ha dado?

—Pues, una perrica su criada de usted.

—¿Y la otra?

—La otra... La otra no pudo socarla la señora quien se la había dado.

¡Había pedido limosna para los soldados heridos y enfermos!...

Concedora la Asamblea Española de la Cruz Roja del acto de caridad de la escuela de niñas de Mora de Rubielos, aunque su colecta no era de las destinadas á la beneficencia institucion, siendo, como es, el principal objetivo de ésta, el soldado herido ó enfermo, no podía pasar desapercibido para ella, ni sería indiferente hecho tan grande ejecutado por un ser tan pequeño, como es Irene Estriche, hija de unos horrados y miseros jornaleros de aquella villa. Así, pues, previas las indagaciones practicadas en forma oportuna, ante la veracidad y confirmación de tan hermoso rasgo, acordó unánimemente premiar á Irene con la medalla de oro de la Asociación, probando así la Asamblea, una vez más, que distingue siempre, sin reparar en la elevación de la personalidad, á todo el que practica el bien en favor del móvil que á la Cruz Roja impulsa.

Acordó, asimismo, encomendar al celoso párroco de Mora, D. Jorge Monterde, la entrega de la condecoración á la niña Estriche. Esta entrega se verificó el 25 del pasado, día de la Anunciación de María Santísima, al termi arse la solemne misa conventual, á la que asistieron, invitados por oficio, el alcalde, concejales, jueces de instrucción y municipal, registrador de la Propiedad, capitán de la guardia civil y demás autoridades. Igualmente asistieron el expresidente de la Diputación provincial de Teruel, D. Cesáreo Cabañero; el capitán retirado D. Serafín Barriando, y más de dos mil, que ocupaban el amplio y hermoso templo.

Concluida la misa, subió al púlpito el párroco y después de dar lectura de la delegación que en él hacia la Asamblea de la Cruz Roja para imponer á Irene Estriche la medalla de oro, hizo la apología de tan humanitaria institución en períodos elocuentísimos, diciendo, que así como en el año 312 de la Era Cristiana, la víspira de librar la batalla con el emperador Magencio en las llanuras de Roma, se le apareció al emperador Constantino que la cruz que llevaba la inscripción «In hoc signo vinces», la Cruz Roja ostenta otra en que se lee «In hoc sig-

no salus», y que, así como Constantino ganó la batalla y dió la paz á la Iglesia, la Cruz Roja devuelve la salud y da consuelo á las víctimas de los deberes patrios...

Al concluir la sagrada oración descendió del púlpito, y cercándose á una mesa cubierta de damasco rojo, emplazado en el presbiterio, sobre la cual estaban colocadas la condecoración y el diploma, dió lectura de éste, acercáronse la profesora é Irene Estriche, emocionada la primera y aturrida la segunda, y la profesora colocó en el cuello de la niña la medalla que recibió de manos del sacerdote.

¡El acto resultó soberbiamente conmovedor!

¡A los ojos de todos los concurrentes asomaron lágrimas que hizo brotar la emoción!

La Asamblea de la Cruz Roja, en sus acuerdos, va más allá de premiar con su medalla de oro á Irene Estriche, y ya que otra cosa no le permiten sus fines, la recomendará al ilustrísimo señor obispo de la diócesis y á la Excm. Diputación provincial de Teruel, excitádoles á que cuiden de su educación, pues interesa el que un corazón como el que atesora la pequeña aragonesa, esté á salvo de los embates de la miseria, á fin de que la benemérita niña de hoy sea mañana una mujer útil á la sociedad y á la patria.

Creemos acertados estos acuerdos de la Asamblea, toda vez que, así como se cultiva la inteligencia, subvencionando al joven que reúne condiciones excepcionales, creemos no debe abandonarse á sí propia á una criatura que revela sentimientos tan puros como Irene Estriche, honra del pueblo aragonés.

## Ecos de Madrid

El Liberal comenta los asuntos de actualidad emitiendo consideraciones oportunas y excitando al Gobierno á demostrar que tiene medios para solucionar los problemas planteados.

La Gaceta de Berlín publica el acuerdo tomado por los Gobiernos de España, Alemania é Inglaterra relativo á la aplicación del artículo 4.º del protocolo de Joló de Marzo de 1885.

También publica un decreto del Gobierno español prohibiendo la exportación al archipiélago joloano de armas y municiones.

En el acto de la adoración de la Cruz, un capellán de altar presentó á S. M. en una rica bandeja, y atadas con negras cintas las causas de los reos de muerte designadas por el Gobierno para el ejercicio de la más hermosa de las regias prerrogativas.

El señor Obispo de Sión, que era quien exponía á la adoración de la Reina el signo de la Redención, preguntó á la augusta señora:

—¿Perdona V. M. á estos reos para que Dios la perdone?

Y la Reina contestó:

—Los perdono para que Dios me perdone.

Inmediatamente fueron sustituidas las cintas negras por otras blancas, dándose cuenta del indulto á los ministerios respectivos para los oportunos efectos.

Los reos de muerte indultados por la Reina en el acto solemne de la adoración de la Cruz, son los que siguen:

Fuero de Guerra: Bernardino Dalmau, de 19 años, natural de Matanzas, soltero, hojalatero de oficio, condenado por el delito de rebelión.

Ricardo Hernández Acosta, de 44 años, natural de los Palacios (Pinar del Río) casado, condenado por los delitos de rebelión y reclutador de voluntarios para el enemigo.

José Zayas, de 22 años, soltero, labrador, de Pinar del Río, condenado por los delitos de rebelión é incendiario.

Fuero de Ultramar: Buenaventura y Teodoro Ullmar, hermanos, indios, condenados por los delitos de robo y homicidio cometidos en las personas de varios igorotes.

Luis Ordona, Bernardino Sánchez y Benigno de la Cruz, condenados por robo y asesinato de unos chinos.

Fuero civil: León Galan, de 23 años, soltero, natural de Toledo, condenado por asesinato de Antonia Fernández.

Teodoro Valderoy, de 61 años, de Catirna (León), casado, labrador, condenado por parricidio cometido en la persona de su hijo Francisco.

Juan Pérez Olmos, de 63 años, natural de Alboraya (Valencia), soltero, condenado por homicidio.

Vicente Chuliá, de 29 años, natural de Valencia, vendededor ambulante, condenado por robo y homicidio cometido en una persona de Lorca.



Juan Elenas, 21 años, de Oviedo, soltero, carpintero de oficio, condenado por asesinato.

Andrés Navarro, de 29 años, natural de Maquillua (Pamplona) viudo, labrador, condenado por asesinato de su suegra y de su mujer.

El corresponsal de Madrid de *Le Temps* telegrafía á su periódico que el general Weyler ha comunicado al gobierno la esperanza de que antes del mes próximo obligará á Máximo Gómez á pasar la trocha de Júcaro á Morón, retirándose á Puerto Príncipe.

Entonces, dice el aludido corresponsal, regresará el marqués de Tenerife á la Habana para proclamar la pacificación de las cuatro provincias occidentales, implantar las reformas, conceder una amnistía y disponer el regreso de los soldados.

Añade que la pacificación de las provincias orientales la reserva el general Weyler para la temporada de Otoño, pasada la época de las lluvias.

Se asegura que hace pocos días pasó, por esta corte con dirección á París un individuo de la junta filibustera de Tampa, llevando importantes documentos para la junta separatista de la capital de Francia.

Telegramas de París dicen que cada día circulan rumores más extravagantes relativos á nuestros valores en la Bolsa de París.

Primeramente se habló del *alfidavit*, luego del establecimiento de un impuesto sobre la renta y de ciertas combinaciones sobre la deuda flotante.

Un periódico asegura que el Gobierno no ha pensado nada que haya podido dar fundamento á dichos rumores.

## LO DE CRETA

Un telegrama de Atenas dice que el presidente del Consejo ha declarado que, efectivamente, habían mediado negociaciones directas entre Grecia y Turquía sobre la cuestión de Creta y que las potencias no se oponían de ninguna manera á esas negociaciones. Pero no ha dicho el señor Delyannais si tales negociaciones habían dado ó estaban en camino de dar algún resultado práctico.

Aquí se cree que todo atrevido directo es imposible y que las Notas cruzadas solo patentizan la impotencia de los griegos.

Un telegrama recibido por *The Standard* de su corresponsal especial en la frontera turca griega, dice que una numerosa banda de macedonios insurrectos han atacado á los turcos en Kalambaka, pasando la frontera.

Se ha librado un combate sangriento en las calles de la Canea entre un grupo de cristianos y otro de turcos, resultando bastantes muertos y heridos.

Telegrafían de Atenas que los insurrectos asedian á Kisano en Creta, habiéndose apoderado de los fortines Rumontini y Mesogeon.

Los turcos han escapado sufriendo muchas bajas.

Los musulmanes han saqueado los hoteles que en Veroviz posee el exgobernador de Creta.

Un despacho de Atenas recibido con retraso dice que el 13, en la sesión de la Cámara de los diputados, fué rechazado un crédito que pedía el ministro de la Guerra.

Créese inminente una crisis.

Comunican de Constantinopla que Edhem Pachá, general en jefe de las fuerzas turcas concentradas en la frontera, ha telegrafiado á la Sublime Puerta diciendo que urge que se le ordene pasar á la frontera, á causa de los continuos ataques de los insurrectos.

Añade que en el caso de que se prolongue la situación no podrá contener á sus soldados, y especialmente á los albaneses ávidos de pelear y de castigar á los griegos.

De Atenas dicen que el rey Jorge ha declarado que no se apartará de la opinión de su pueblo esperando que será propicia su causa.

## DE CUBA

### La misión de Sandoval

Se sabe que los documentos llevados á Washington por el comandante de Estado Mayor señor Sandoval, para que sea procesada la junta central filibustera, habían sido pedidos por Mr. Mac-Kinley, á fin de proceder en justicia atendiendo nuestras reclamaciones.

### Un encuentro

Un telegrama de la Habana dice que fuerzas del regimiento de María Cristina batieron á un grupo rebelde en la provincia de Matanzas, causándole cinco muertos.

Un despacho oficial recibido hoy de la Habana dice lo siguiente:

### Encuentros

Fuerzas de María Cristina batieron á un grupo en Coloradas de Amores (Matanzas), causándole 5 muertos y un prisionero.

La columna tuvo 3 heridos.

—En otros reconocimientos en Matanzas tuvo el enemigo 3 muertos, entre ellos un titulado capitán.

—Los movilizados y la guerrilla local de Guanajay batieron á un grupo en Esperon (Pinar), haciéndole 2 muertos y 3 heridos.

—Fuerzas locales de Paso Real y el batallón de Otumba, en reconocimientos por Tumbido, hicieron un muerto al enemigo.

La columna tuvo un herido.

—Movilizados de San Juan y Martínez dispersaron un grupo en Paredones, haciéndole 5 muertos.

—Fuerzas de Wad-Ras, en reconocimientos desde Dimas á Guanes, hicieron 2 muertos á los rebeldes.

—Presentados, 10 armados y 4 sin armas.

## BOLETIN RELIGIOSO

### CALENDARIO

Cuarto menguante, el 23.  
Sale el sol, á las 5<sup>h</sup> 13.  
Pónese, á las 6<sup>h</sup> 45.

### MAÑANA

(104) 21 (255)

### MIÉRCOLES

SAN ANSELMO OBISPO Y DOCTOR

Entre los más ilustres sabios y santos preladados de la Iglesia en el siglo once, merece una muy particular respetuosa veneración San Anselmo. Son un prodigio las muchas y voluminosas obras científicas que dejó escritas sobre todos los misterios de la fe, particularmente sobre la Divina Procepción del Espíritu Santo y sobre la Imaculada Concepción de la Madre de Dios. Tendido sobre la ceniza, y cubierto de un áspero cilicio, entregó su alma al Criador el año 1109 á 21 de Abril, y á los 76 de su edad.

OFICIO DIVINO.—Día 21. Feria 4.<sup>a</sup> De la octava. Blanco. Semidoble. En las vísperas com. de los Stos. Sotero y Coyo Mártires.—Anima.

Indulgencia plenaria de la Bula de la Santa Cruzada.

### CUARENTA-HORAS

En Santa Catalina de Sena, empezarán las Cuarenta Horas en sufragio de varios difuntos: exposición á las nueve de la mañana en seguida se rezará la primera parte del Santo Rosario. A las diez la misa mayor y la segunda parte del Rosario. Al anochechar después de la tercera parte del Rosario, empezará la novena de su Titular con sermón por D. Miguel Maura, y la reserva.

### CULTOS

CORTE DE MARÍA.—En San Cayetano, á la Virgen del Amor Hermoso.

## AL AMOR DE LA LUMBRE

### NUESTRAS EXPANSIONES

El R. P. Eugenio Portalié, de la Compañía de Jesús, ilustre autor de los interesantísimos artículos sobre Diana Vaughan publicados por EL ANCORÁ, ha escrito una carta á la Redacción de este periódico, y en ella dice lo siguiente:

«13 Abril 97.

»Apruebo ante todo cordialmente la declaración hecha por EL ANCORÁ después de la íntegra publicación de mi opúsculo. Sí, por cierto, yo protesto con toda la energía de mi alma contra toda acusación de cualquiera periódico que tienda á hacer ver en las páginas que he publicado, un ataque dirigido á algún escritor de la Diócesis de Mallorca. To lo estaba entregado al impresor antes que conociese los artículos publicados por EL ANCORÁ en defensa de Vaughan, y, por lo mismo, mal podía yo ni siquiera soñar en hacer á ellos la más mínima alusión. Yo la autorizo para que diga en mi nombre á quien convenga, que mi estimación respecto á los eclesiásticos que han hablado á favor de Diana, no ha podido ser menoscabada por lo que yo considero sólo como un error inspirado por esta buena fe intuitiva, que nosotros todos los católicos recibimos con la gracia, y que nos lleva á interpretar favorablemente todas las cosas, hasta que tengamos pruebas palpables de que la malicia humana ó diabólica nos engaña. Estas pruebas las he tenido antes que muchos, puesto que estoy más cerca de los impostores y pude durante las vacaciones ver lo que pasaba en París. Así se explica todo. Pero creer que pueda ponerse en duda la buena fe ó la sinceridad absoluta de ellos, sería una injusticia contra la cual soy el primero en protestar.

»Ahora espero que no habrá quien no se contente con las explicaciones

que se han dado. De todos modos me alegro de que EL ANCORÁ no acepte en sus columnas artículos que ataquen la opinión óltimamente adoptada por ella; y me alegro, no por mí,—porque les aseguro que todos los insultos que he recibido de Diana, Taxil y otros, me tienen completamente sin cuidado,—es sólo por EL ANCORÁ, por cuya prosperidad siento el más vivo interés. Apropiar de nuevo las imposturas de Taxil, sería perder su autoridad; y combatir las de nuevo sería eternizar la guerra, y una guerra, en que nosotros los católicos, vencedores ó vencidos, seríamos el objeto de la risa de aquellos que ¡ay! no tienen más que las exterioridades de nuestra fe.....

»Un padre español me pide permiso para publicar una traducción de mis artículos; y le contesto que he concedido á la Redacción de EL ANCORÁ amplias facultades para reproducirlos. El desearía saber cuál es la resolución definitiva que han tomado Vdes.

»Le encomiendo—Vuestro en C.  
E. PORTALIÉ, S. J.»

Hasta aquí la carta.

La Redacción de EL ANCORÁ, á pesar de tener ya preparado todo el material para la publicación del opúsculo, pone gustosa en manos de este padre español, hijo de la ilustre Compañía de Jesús, todas las facultades que tenía del P. Portalié, á fin de que la honra del trabajo hecho para prevenir á los fieles contra la colosal impostura ó mistificación, sea ante todo de los hijos del Gran Ignacio.

Hemos suplicado que, luégo que se haya dado á la estampa, se nos mande doscientos ejemplares de este importante opúsculo.

## DE LA CAPITAL

Misa de Pontifical.—El Exce'entísimo Prelado la celebró en la Catedral el día de la festividad de la Resurrección de Nuestro Señor Jesucristo, á la que asistió el Ayuntamiento presidido por el Alcalde Sr. Sbert y un numeroso y distinguido auditorio.

El M. I. Sr. D. Rafael Tous, ocupó la cátedra del Espíritu Santo y en un sentido, bello y erudito discurso, dió término á la predicación cuaresmal de que estaba encargado.

Enhorabuena.—Ayer celebró su primera Misa en la Iglesia de Sta. Eulalia nuestro queridísimo amigo Don Claudio Fuster y Pomar, habiéndole apadrinado en tan solemne acto los Presbíteros D. Joaquín Fuster, hermano del celebrante, y D. Manuel Cortés. Después de la ceremonia se obsequió á los convidados en casa del nuevo sacerdote con un refresco exquisito.

Deseamos á nuestro amigo muchas felicidades en su elevado ministerio.

### Función religiosa en el Terreno.

—Por extremo conmovedora fué la que el Sábado Santo á las cuatro y media de la tarde se celebró en aquel hermoso Caserío con ocasión de estrenar la nueva Fuente Bautismal. Presidió el acto el M. I. Sr. D. Matías Compañy acompañado de varios sacerdotes administrando solemnemente el Bautismo á la niña Carolina Arozarena y al niño Bernardo Frau, ante un numeroso y lucido concurso al cual dirigió después la palabra el dignísimo Sr. Lectoral explicando con frases conmovedoras la angusta ceremonia, terminó el acto cantando el himno Ambrosiano.

Damos la más cumplida enhorabuena al ilustre Canónigo que presidió la religiosa ceremonia cantando con su elocuente voz á su escogido auditorio, y la damos á todos los moradores del Terreno que gracias al celo del Excmo. Prelado de esta Diócesis han visto cumplidos sus deseos.

Exposición de reliquias.—Muchas fueron las personas que ayer pasaron á contemplar las venerandas y preciosas reliquias que poseen la Catedral y Santa Eulalia, las que se hallaban expuestas en los altares mayores de las mencionadas iglesias.

El Vidtico.—Esta mañana lo han recibido en sus domicilios los enfermos y paralíticos de las parroquias de esta capital.

Salida.—Aer salió el vaporcito Cabrera para la isla de su nombre.

Súplica.—Rogamos al Sr. Alcalde se sirva disponer que se verifique el saneamiento de los excusados de la calle del teatro, que hacen insoportable el tránsito por dicho sitio.

Atropello.—El domingo un caballero que pasaba por la carretera de Llu-mayor fué atropellado por un vehículo, habiéndose dislocado el pié derecho al intentar ponerse en salvo.

Fué trasladado después en carruaje á su domicilio.

En el foso.—Anteayer se entretenían en el foso de la muralla (puerta de Jesús) jugando á los prohibidos, algunos chicos de unos quince años.

Aviso á quien corresponda.

Pronósticos.—Los de Noherlesoom para la segunda quincena de abril son los siguientes:

«Ya va á llover. Las buenas impresiones que, respecto de la lluvia, dejaba entrever en la revista anterior, se confirman satisfactoriamente en ésta. Vamos á tener una quincena que puede calificarse de lluviosa, hasta el punto de que pocos serán los días en que no se demuestre que Abril ha querido hacer valer sus derechos tradicionales.

»El primer período lluvioso, que será el más largo é importante, se desarrollará del 16 al 22, siendo las lluvias más abundantes y generales del 18 al 20 inclusive.

»El segundo período comprenderá el 24 y 25; producirá grandes tempestades en las islas Británicas y en Francia, sobre todo en esta última, donde adquirirán violencia é intensidad extraordinarias. En nuestra Península será sensible su acción, con especialidad en las regiones NO. y septentrional. Temporal en el Cantabrico.

»El tercer período lluvioso y último en esta quincena se desenvolverá del 27 al 29, y producirá en nuestra Península otra vez lluvias generales y abundantes en los días 27 y 29 con algunas tormentas.»

Arresto supletorio.—Con objeto de cumplir quince días de arresto supletorio en sustitución de la multa que le impuso el Gobierno Civil por faltas en la vía pública, ha ingresado en la cárcel un individuo.

Gremios.—Para mañana están convocados, en la Administración de Hacienda, los gremios que á continuación se expresan:

A las ocho de la mañana, Tabernas.

A las ocho y media, Vendedores al pormenor de harinas de todas clases.

A las nueve, vendedores de jerga, alforjas, costales y demás tejidos ordinarios de cáñamo y estopa.

A las nueve y media, Vendedores de sal al pormenor.

A las diez, Tiendas de cuchillos y navajas.

A las diez y media, Vendedores de calzado, entendiéndose por tales los que se limitan á comprarlo hecho para la reventa.

A las once, Vendedores de toda clase de estampas en grabados, litografía, etc. y de pinturas que no sean al óleo.

A las once y media, Vendedores al por menor de loza entrefina y vidrios blancos.

A las doce, Vendedores el pormenor de paja cortada.

A las doce y media, Vendedores de teja, la drillo, cal y yeso.

A la una de la tarde, Vendedores al pormenor en cajones situados en mercados públicos, de tocino, jamones, salchichones y otros embutidos del país.

A la una y media, Vendedores de relojes de plata y metal ordinario para el boisillo y ordinario también ó de pesas, únicamente para la parrilla, aunque á la vez sean compositos.

A las dos, Alquiladores de pianos ó otros instrumentos de música, sin venta de ellos.

## TELEGRAMAS

### Noticias de Manila

Se ha recibido un telegrama oficial de Manila participando que no ocurre novedad; que las procesiones y fiestas de Semana Santa se han celebrado con completa tranquilidad, desmintiendo así los insistentes rumores de trastornos en dichos días.

Se han presentado á indulto en la provincia de Manila 37 rebeldes y en la de Imus 30.